Le Valsè

(Cadeau offert au maître de cérémonie)

Suite à la partie essentiellement religieuse de la "Cérémonie indienne" et avant le repas, il est

d'usage que l'on offre des cadeaux au maître de cérémonie.



Ce geste s'entoure de règles et de convenances, à savoir : Le présent est constitué de bouteilles de liqueurs en nombre impair placées dans un tray décoré, porté sur la tête par des filles et d'un gâteau porté en offrande.

Un cortège accompagnant la porteuse de tray se déplace au son du tambour (tapou) ou du matalon et des taloms avec chants et danses. Des noix de coco sont cassées à même le sol tout au long du parcours.

Un valsè est aussi offert lors d'un percement d'oreilles pour les filles ou d'un « potou » pour les garçons. En effet, certains officiants profitent de cette cérémonie pour le percement d'oreilles d'un ou de plusieurs enfants. Ce rite veut que l'enfant ait un « Manmin » (parrain) et une manmie (marraine).

Le valsè alors est plus important. Il faut ajouter aux offrandes déjà signalées, les vêtements et autres cadeaux pour l'enfant, et tout ce qui est nécessaire à la cérémonie du percement d'oreilles.

